

LA UNION REPUBLICANA

Semidiario político y de Intereses Generales

Director: VICTOR FERNANDEZ G.

AÑO I

San José, miércoles 3 de enero de 1906

NUM. 7

FIESTAS DE 1905 - 1906

Espléndido y variado surtido en zapatillas de fantasía, colores de moda, en cabritillas finísimas, y ejecución elegante. Acudid antes que se agoten. Envíos libres de gastos



ARTAVIA

Al lado de Mr. Laporte — Avenida Central
Dirección por correo: Apartado 179

CERVECERIA TRAUBE

LAGER BIER

Cerveza Negra Marca Estrella

BEST STOUT PORTER

Línea de vapores de Elders & Fyffes
(Shipping) Limited

A los exportadores de café

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la Línea de Vapores de ELDERS & FYFFES (Shipping) Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos Vapores Zent, Pacuare y Nicoya están ya en servicio, y así como los demás de esta Línea, hacen la travesía directa entre Limón, Costa Rica y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la LÍNEA IDEAL para los exportadores de café, y en cuanto á comodidad para los viajeros, no tiene rival.

R. J. Schweppe, — Agente.

Limón, Costa Rica.

MAURO R. FERNANDEZ

— Médico y Cirujano —

Despacha de 12 m. á 3 p. m., en su oficina calle 4a. Sur
— frente al Banco de Costa Rica —

TIENDA DE NOVEDADES

DE
MANUEL ROMERO

Han llegado últimamente nuevos artículos de lujo y de utilidad. Esta tienda sigue distinguiéndose por su antiguo lema: LO BUENO Y LO ÚTIL, UNIDO Á LO ELEGANTE; y sostiene su sistema de precios moderados siendo los más bajos de plaza, en relación con la calidad de los artículos que expende.

LA UNION REPUBLICANA

Semidiario político y de Intereses Generales

Director:

Victor Fernández G.

Administrador:

Augusto Gallardo

OFICINA:

AVENIDA CENTRAL O. N.º 445

Contiguo al despacho del Dr. Friis

La Unión Republicana

saluda muy cordial y respetuosamente á los candidatos de los Partidos del Pueblo, Unión Demócrata, Republicano y Republicano Independiente, y al desearles felicidad en el año nuevo, hace votos por la buena armonía é inteligencia de los partidos que representan, en los cuales descansa hoy la voluntad del pueblo y el futuro halagüeño de la Patria.

Golpes en vago

Un amigo nuestro que milita en el partido cletista nos decía un día de estos: "Están ustedes perdiendo el tiempo, nada conseguirán con estar predicando la unión de los bandos republicanos desde luego que los candidatos nunca llegarán á ponerse de acuerdo, pues cada uno quiere ser él, y nada más que él, el candidato de la fusión, lo que dará, naturalmente, el triunfo á nuestro partido, sino en las elecciones de segundo grado, allá en el Congreso, porque tenemos ya en la Cámara unos diez diputados que, unidos á los muchos que llevaremos ahora, nuestra mayoría será más que lujosa. Así, pues, para el triunfo de don Cleto—proseguía nuestro amigo—no habrá necesidad de que el gobierno ponga en juego su influencia ni su fuerza: éste se basa en la desorganización de los bandos contrarios y en el empenamiento y poco juicio de sus jefes"

Nosotros á fuer de tolerantes no quisimos entrar en discusión con nuestro simpático amigo; tomamos buena nota de sus reflexiones y nos despedimos de él, preocupados con lo que acabamos de oír, y diciendo para nuestros adentros:

No. Don Máximo Fernández es

un hombre de hierro que trabaja hace muchos años por el triunfo de las ideas republicanas; no es un ambicioso vulgar, es un costarricense de alma grande, capaz de sacrificarse él, antes que sacrificar su causa y su partido. Sabrá, cuando el momento llegue, probar al país que es digno Jefe de una agrupación tan noble y arrogante como la Republicana.

Don Tobías Zúñiga Castro, ciudadano simpático por su modestia, por su dón de gentes y por su temperamento de patriota y de hombre de principios, no es capaz de actos que no lleven el sello de la caballerosidad y la hidalguía. Ya lo ha demostrado descendiendo de su alta posición oficial para luchar por su candidatura desde el terreno en que debe levantarse toda figura que tenga conciencia de su mérito y que no necesite para surgir de otro apoyo que no sea el de la popularidad.

Don Bernardo Soto, ah! don Bernardo es un verdadero republicano su época de mando y la manera digna y patriótica como bajó del Poder, es la expresión más elocuente de lo que pudiéramos decir y esperar respecto de su conducta en esta difícil circunstancia política.

Pero, si estuviéramos equivocados, si nuestro modo de pensar acerca de estas personalidades no fuera más que una mera ilusión, un sueño del patriotismo, el triunfo de la causa republicana no por eso estaría perdido. Allí están á retaguardia los nobles electores de la Unión Republicana que, llegado el caso, sabrán cumplir con su deber. Ellos saben cuál es su misión, ellos saben que su deber está, principalmente, en ser fieles á su causa, y que, serían traidores á sus conciudadanos que depositaron en ellos su confianza y la guarda de sus intereses si, por obedecer á caprichos ó á locas ambiciones, no procedieran con el juicio y la energía necesarias para obtener el alto fin que se desea.

La disciplina, en los partidos que se precian de obedecer á principios fijos y bien determinados, no está sujeta á los individuos que figuran como Jefes, sino es cuando se ve claramente que sus disposiciones se dirigen al triunfo de la causa; pero cuando éstas son descabelladas, ó no tienen como mira el éxito que se busca, cuerdo es y obligatorio proceder con independencia. Nadie está obligado por disciplina á ir al desastre y al ridículo. Ante el desastre y el ridículo no queda más que atender á una voz: ¡sálvese el que pueda!

COLABORACION

AÑO NUEVO

En el ocaso ya el año viejo de mil novecientos cinco, no es sino con pesar que lo despedimos, después de haberlo visto luchar como un bravo, en su intento de dejar una huella duradera en el mundo de los vivos, en su afán de dejar como memoria, una página hermosa, consagrada al porvenir, en su anhelo siempre constante, de dejar sembrada la tierra con la simiente nueva de la época nueva.

Y á fé que lo ha conseguido el laborioso año que de nosotros se despide para más no volver; queda la huella del año viejo en todas las conciencias despiertas por el toque del clarín que hiciera oírse hasta en los más apartados rincones el pensamiento salvador de la democracia; queda una brillante página en nuestra historia escrita por la Libertad, como legado á los venideros tiempos; queda en la tierra costarricense, diseminada en toda su superficie, la semilla bienhechora, ya en germinación, del pensamiento generador de sociedades mejor constituidas, mejor gobernadas, más felices, dueñas de sí mismas.

El año que se va ha sido testigo de una de las campañas más ardorosas que el ideal haya sostenido contra la rutina, que el pueblo haya librado contra una clase, la razón contra la fuerza, la luz contra la oscuridad, el bien contra el mal.

El año que se va ha sido testigo de la tremenda neocatombra de que ha sido esconario nuestro terruño, ha visto desplomarse de un tajo reputaciones que se erguían atrevidas y que parecían desafiar á los tiempos y á los hombres, y que sin embargo el débil soplo de la brisa, arrastró consigo y fué á depositarlas en el osario, llevándose con su cuerpo anémico el recuerdo triste de su existencia, la nota solitaria de su vida.

Cuántos hombres que fueron, cuántos que en más de una vez levantaron en alto la bandera de la Libertad, el estandarte del derecho, vencidos al fin, quedaron en el camino cansados y desfallecidos, rindiendo tributo á la diosa Hipocresía, departiendo con el fantasma del despotismo, haciendo vida común con don dinero.

Aquél, que fué un gladiador notable, que esgrimió con brío y con éxito la espada siempre victoriosa de su palabra; aquél, que luchó al lado de los libres, en la fila de los infatigables soldados de la Patria, ¡oh desilusión!, miradlo ahí convertido en verdugo de la misma libertad á quien antes defendiera, en carcelero de los que fueron sus compañeros, en amordazador del pensamiento que antes fuera su iluminador y su gloria, en sicario del despotismo á quien en su pasado con valentía desafiara.

Esos quedan sepultados en el año viejo de mil novecientos cinco.

El año que se va, también ha visto levantarse como gigantes, surgir como colosos de en medio del cataclismo horroroso que consumiera tantas y tan grandes famas, voluntades de hierro, conciencias

limpias, almas grandes, hombres vigorosos y batalladores que á una se enfrentaron ante las huestes mercenarias que el filibusterismo levantara para despedazarnos. El año que se va ha visto nacer con esos gallardos defensores del derecho de los pueblos, el espíritu que anima, que vivifica, que alienta, que estimula y que lleva á los hombres á servir á las causas grandes, que enseña á las multitudes el camino de su felicidad, de su honor y de su grandeza; el espíritu nuevo de redención, el espíritu nuevo de derecho, el espíritu nuevo de igualdad, el espíritu nuevo de trabajo, el espíritu nuevo de altitud en todo, en honradez, en pensamientos humanitarios, en ideales de solidaridad y de abnegación, en concepciones de patriotismo vívido y de hidalguía humana.

Hé ahí por qué ha sido grande el año que se vá, por qué ha sido grande la batalla librada dentro de sus lindes, por qué ha sido grande el triunfo obtenido por la razón que se yergue, de la luz que se filtra, del derecho que forejea, de la idea que lucha: he ahí por qué ha sido hermoso el ocaso de este año que se despide, saludando con cariño al año nuevo que llega, á la aurora de la mañana que se acerca, traída por el hermoso carro de la Libertad, á cuyos fulgores un pueblo entero se prepara reverente para entrar altivo y majestuoso al recinto de la República, edificio erigido y consagrado á la Patria Costarricense por el inmenso Partido de la Democracia pura, de la idea salvadora, del espíritu nuevo, la fórmula nueva de igualdad, por el Partido que el pueblo mismo en momento solemne bautizara con el nombre de UNIÓN REPUBLICANA.

Adiós año viejo de mil novecientos cinco; adiós, despojos de los que fuisteis defensores de la causa de los pueblos; adiós, vosotros los que fuisteis compañeros nuestros y moráis hoy en la negra tumba de los *sepulcros blanqueados*.

Salud, año nuevo, salud aurora nueva del nuevo día. Que los primeros y los últimos rayos de tu sol, sean para alumbrar el camino de un pueblo que ha sabido hacerse grande con su propio esfuerzo, y con su patriotismo ha sabido hacerse digno.

AQUILES.

REFLEXIONES

I

Circunstancias especiales de una época anormal, hicieron bueno el procedimiento de llevar á la Presidencia á un ciudadano sin hacerlo pasar por el crisol de una lucha política: se sentó un mal precedente, que, para garantía de nuestra vida republicana no debe repetirse jamás.

Fué aquello una abdicación generalmente aceptada, porque nos amenazaba el continuismo y la impulsó una ola de simpatías porque envolvía la esperanza de una transición benéfica.

No estamos aun en el caso de juzgar si nos equivocamos ó nó: la historia dictará su fallo inapelable.

Con ligeras variantes, más de forma que de fondo, se trata nue-

vamente de seguir aquella ruta peligrosa, y la voluntad nacional, mostrándose firme y fuerte, es la única capaz de evitarlo; para ésto, no hay más que un medio único: la íntima amalgama de todos los elementos independientes, divididos hoy en las tres ramas gemelas de un sólo y robustísimo tronco.

II

Y ahora se me ocurre preguntarme á mí mismo: — ¿existió en realidad la "Unión Republicana."? — Cuando se comprendió hasta dónde podía llegar la audacia del cletismo, firmemente apoyado por muchas autoridades sin decoro y sin escrúpulo, é impulsado por una corriente de oro; cuando con motivo de aquella farsa inicua llamada ova-ción blanca, comprendió la oposición lo que pueden la amenaza, el soborno y el engaño puestos al servicio de una causa impopular, un viva entusiasta brotó espontáneo y potente: — ¡Viva la Unión Republicana! — y la unión en aquellos momentos tuvo vida real. No hubo consultas entre Candidatos y Directivas, ni previos preparativos, no hubo más que una voluntad soberanamente popular y sin egoísmos, que estrechaba en un solo abrazo á zuniguistas, sotistas y fernandistas: aquella llamarada de patriotismo produjo un incendio de entusiasmos en toda la República, y la imposición tembló medrosa.

En mala hora empezaron á sembrarse las desconfianzas y á encenderse las rivalidades: fué obra de la astucia del enemigo común y empezaron á desestresarse aquellos lazos de unión, hasta caer hechos pedazos con gran contentamiento del cletismo: nuestros Jefes, no supieron ó no pudieron entonces aprovechar aquel soberbio material de dureza granítica para construir el patriótico torreón, donde seguras pudieran albergarse nuestras garantías. Hoy, ante el peligro común, se estrechan y compactan los elementos de la oposición: estamos construyendo los sólidos cimientos del templo de nuestras libertades y los Jefes republicanos están en el deber ineludible de continuar nuestra obra, hasta llevarla á feliz término y remate.

Ahora, en los momentos actuales, es cuando empieza á levantarse arrogante la "Unión Republicana": por un momento nos unió un sentimiento de miedo, y hoy, debe unirnos una convicción profunda, la salvación de una idea, la redención de un pueblo que quiere y debe ser libre, soberano único de sus destinos.

III

¿Quiénes están llamados á poner el sello oficial, por decirlo así á esta unión que nace de abajo para arriba?

Los señores Zúñiga, Soto y Fernández: ellos deben sancionar y consolidar nuestra obra; es un deber imperioso al que no puede sustraerse ninguno de ellos, bajo ningún pretexto, sin hacerse acreedor á que se le ponga en tela de juicio, á que se le señale como enemigo del pueblo.

A trabajar de firme, señores candidatos; ustedes con una labor armónica y patriótica borrarán pe-

queñas diferencias, allanaran dificultades, anularán rivalidades pueriles, estrecharán en un solo abrazo á las tres fracciones republicanas que no sostienen más que una sola causa, una sola idea y que alientan por idénticas aspiraciones. ¿Serán ustedes menos patriotas que nosotros?

Nosotros recibiremos con palmas, con los brazos abiertos á cualquiera de ustedes tres, á los que conceptuamos igualmente dignos y capaces, mientras la lógica inflexible de los hechos no venga á probarnos lo contrario.

Ustedes, de común acuerdo, resolverán cual es la candidatura más viable, la que encontrará menos tropiezos para ser coronada por el éxito y más tarde, ustedes harán la felicidad de la Patria con un gobierno justo, honrado y progresista.

Indiquen el camino, que la oposición triunfante, los seguirá como un solo hombre.

AQUILINO

Adán Saborio — Abogado y Notario —
50 varas NO. del Parque Central
Despacha en el bufete del Lic. Luis Castro Ureña

El Pueblo lo pide

Al principio de la campaña electoral próxima pasada, por desgracia para Costa Rica el Gran Partido Republicano se dividió en tres agrupaciones que, aunque en el fondo sustentaban los mismos principios, no podía ninguna de ellas por separado llegar á obtener el triunfo; en primer lugar, porque al mismo tiempo nació la candidatura semi-oficial que para mayor desgracia, algunas autoridades torciendo su conducta no omitieron medio alguno para darle el triunfo de cualquier manera á una persona que si es verdad es digna de muchas consideraciones, no es tampoco la encarnación genuina de las instituciones republicanas; y en segundo lugar, porque ninguna por sí sola podría sacar la mayoría absoluta.

Si no hubiera sido por la cordura con que el pueblo de Costa Rica obró en el momento en que vió amenazadas de muerte las instituciones republicanas, hoy no sería dueña de la situación tan temida y rechazada por la avalancha. El pueblo depuso todas sus rencillas, olvidó todas sus diferencias y del pecho noble y levantado de los artesanos, de esa clase trabajadora y humilde salió el grito salvador y prepotente de "Viva la Unión Republicana!", que más tarde debía confundir á los enemigos de la Patria.

Y ese mismo pueblo prudente y pensador fué todo unido á depositar sus votos no por determinada persona, sino por la Unión Republicana, que la componen los partidos que se presentaron con toda decencia en las urnas electorales.

Pues bien, como el pueblo lo pidió, y como aún lo pide, y como él es el soberano, debe respetarse su voluntad y nunca entregar malas cuentas á quien tuvo la confianza de depositar sus votos en nuestras manos para que hiciéramos la felicidad de Costa Rica.

Ahora nos toca á los electores de la Unión Republicana demostrar palmarmente que no es el medio personal el que nos guía, que respetaremos en todo la voluntad popular y que llevaremos al solio presidencial, no á este ó aquel, ó al de más allá, sino á la persona que á juicio de la electoral, dé garantías á todos los costarricenses. Allí es en donde está el verdadero republicanismo, y lo que el pueblo pide, el

pueblo lo tendrá, si se cumple con la ley.

UN ELECTOR UNIONISTA

Despejemos la incógnita

A mis colegas los electores republicanos

Si un solo hombre, (Fabio Máximo), con su prudencia militar, salvó la República Romana que estaba en peligro por las victorias de un ambicioso, (Anibal), nosotros que somos un núcleo inmenso de hombres de buena voluntad y con el inalienable derecho de elegir, también salvaremos la nuestra de las garras del ambicioso y común enemigo, enfrentándonos á cualquier imposición por disfrasada que venga.

Que no falte ni uno solo. Así lo exige la patria, el patriotismo, el honor nacional y la conveniencia pública. La suerte de la patria de nosotros depende. ¿Por qué no salvarla? Contamos con todos los elementos, y con una disciplina invariable, con firmeza de carácter y con la espada de la legalidad que solo hiera á hijos espúreos de este suelo, al triunfo *go ahead*.

En cuanto á la persona que hemos de elegir, el problema está resuelto: la razón, la lógica y el espíritu de justicia que á nosotros nos distingue, y aun la conveniencia del momento, nos obliga á votar unánimemente por el candidato de la Unión Republicana que obtuviere mayor número de electores. Veamos cual es y *ale jacta est*.

San Ramón, diciembre 23 de 1905

PIQUINTO QUESADA,
Elector Republicano

INFORMACION GENERAL

Solicitamos

agentes en provincias y lugares donde haya suscritores. *El Admor.*

Después

de una corta permanencia en el Limón regresó sin novedad á esta capital, el señor Director de este periódico, don Víctor Fernández G. Lo saludamos atentamente.

Don Alberto Villaseñor

De regreso de los Estados Unidos de Norte América se encuentra entre nosotros el apreciable caballero don Alberto Villaseñor.

Es el señor Villaseñor uno de nuestros pocos hombres que han sabido conquistarse un puesto distinguido en sociedad por su esfuerzo propio y méritos personales á fuerza de trabajo, constancia y estudio.

Como ciudadano se ha colocado siempre al lado de las buenas causas llevando siempre en mira el bien general antes que el interés propio. Su nombre bajo las banderas en que milita, es garantía de honradez y lealtad.

Con acopio de conocimientos nuevos adquiridos en el exterior, bienvenido sea el estimable caballero, á quien deseamos grata permanencia en el seno de nuestra sociedad.

De Sabanilla

de Alajuela nos comunican que el Gobernador de Alajuela en su informe al Secretario de Gobernación sobre detalle para el puente de Itiquís, no ha dicho cuanto debiera decir. Parece que no hubo tal acuerdo de las Juntas Itinerarias de Sabanilla, San Isidro é Itiquís antes de hacer el detalle; parece que no sólo renunció la Junta Itineraria de Sabanilla, como dijo nuestro

Corresponsal, sino que también uno de los miembros de la nueva Junta tuvo una disputa con el señor Gobernador, el día de juramentarse por motivo del susodicho detalle; parece que los vecinos de San Isidro é Itiquís también protestaron del detalle que les correspondió para el puente, por no considerar de utilidad la obra; parece que esas protestas fueron enviadas en memoriales á la Gobernación para conocimiento de la Municipalidad, y parece que el señor Gobernador, erre que erre con su terquedad encarpétó los memoriales, porque parece que el Ayuntamiento no tuvo conocimiento de ellos. Y finalmente, parece que la mayor parte de los vecinos de Sabanilla están resueltos á no pagar el detalle por considerarlo ilegal.

En el anterior

número del 27 de diciembre pasado tuvimos el honor de darle publicidad á un patriótico como bien escrito artículo de don Jenaro Vargas M., elector del Partido del Pueblo y ferviente simpatizador de la Unión Republicana.

Ponemos á sus órdenes las columnas de este periódico.

Exámen

El inteligente y estudioso joven don Rogelio Mora Fernández rindió un magnífico exámen previo al grado de *Bachiller en Leyes*.

Van nuestras más sinceras felicitaciones.

El Bachiller

en Leyes, don Carlos Orozco Castro rindió lucidos exámenes previo el conferimiento del título de Licenciado. Lo felicitamos, pues un joven como el señor Orozco Castro es de muchas esperanzas.

Descuido

El caño que atraviesa la calle segunda Sur, de Este á Oeste, y frente á la estación del Ferrocarril al Pacífico, é inmediato á ella, es un depósito de aguas estancadas y nauseabundas, un criadero de zancudos y emanación de miasmas, altamente perjudicial á la salud de aquel vecindario. Ojalá la policía de higienos se diese un paseito á la estación del Ferrocarril para que se convenza de la veracidad de nuestro aserto.

Lodazales

El uso que se hace de las regaderas municipales no responde en nada al famoso lema *ad meliora*, adoptado por el Ayuntamiento en su heráldica.

En efecto: desde muy temprano las regaderas convierten en un fangal la sección más concurrida de la Avenida Central, y en cambio hay lugares donde el riego es escaso y llega muy tarde. Buena es la variedad, pero no en esos extremos. Llamamos la atención de quien corresponda para que se mejore el servicio.

Solicitamos

personas competentes para la repartición y cobro de suscripciones de este periódico.

EL ADMINISTRADOR.

Correspondencia económica

Don Marcial Cano.—Puntarenas— Gracias por su apreciable.

Don Dolores Villalobos.—Naranjo.— Aceptamos su ofrecimiento. Gracias.

Don G. Barahona B.—Grecia.— Agradecemos sus observaciones. Por correo escribiremos detalladamente.

Don Eduviges Pérez.—Bagaces.— Recibimos su apreciable del 25 y contenido. Por correo escribiremos.

Imprenta, Papelería y Encuadernación de A. Alsina

J. M. Barrionuevo

MEDICO Y CIRUJANO

Graduado en los Reales Colegios de Medicina y Cirugía de Inglaterra

Despacha en la Botica Universal, esquina noreste del Mercado.

CONSULTA { De 9½ á 10½ a. m.
De 12 á 4 p. m.

A otras horas y en la noche, en su casa de habitación, detrás del Edificio Metálico, Avenida 7ª

Estilos elegantes
Precios baratísimos



El simpático Sabatino avisa á su numerosa clientela que acaba de recibir un surtido de pieles y hormas estilo americanas, francesas y españolas. ¡¡A calzarse, pues á LA MODA de Santiago Sabatino!!

Esquina del Parque de Morazán



LONGMAN & MARTINEZ
NEW YORK, U. S. A.
De Venta Por Las Ferreterías y Almacenes de Viveres.

La LUZ DIAMANTE es el único Aceite de Carbón que durante el largo período de 30 años no ha registrado un solo accidente desgraciado.

Blanco de cinz en polvo y en pasta, Albayalde de plomo, Colores de todas clases, Aceites, Barnices, Colores en pasta y líquidos para aplicación inmediata, Aceites lubricadores, etc, etc.

Para más informes dirigirse á los señores BRENES & Cª, San José de Costa Rica.

Emulsión de Scott

LA ÚNICA RECOMENDADA POR
TODOS LOS MÉDICOS DEL MUNDO

En Uso por Más de Treinta Años para Combatir de Manera Rápida y Segura la **DEBILIDAD GENERAL**, la **ANEMIA**, el **RAQUITISMO**, y **ESCROFULOSIS**.



Sin esta Marca Ninguna es Legítima.

Es un Alimento Poderoso para Nutrir á los **TUBERCULOSOS** y para Curar las Enfermedades del **PECHO** y los **PULMONES**. Para Robustecer los **NIÑOS** es Incomparable.

"Considero que la Emulsión de Scott es una excelente preparación, especialmente útil en el tratamiento de las afecciones tuberculosas y raquíticas de los niños y adultos. Es generalmente bien tolerada por el aparato digestivo y los enfermos la aceptan con agrado."

DR. E. ALDUNATE,
Santiago de Chile.



SCOTT & BOWNE
Químicos
NUEVA YORK

Jardinería "El Porvenir"

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambiavía

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas, lirás, anclas etc. etc. á precios el 20 % más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el tranvía.

Quinto Bragueroli



Jardinería de Alfredo Brade, situada en "Chilo de Perro," 150 varas al S.E. de la Soledad; posee la mejor colección de plantas de toda especie. En solo claveles tiene más de 150 diferentes clases en más de 10,000 ejemplares.

Se arreglan ESPECIALMENTE coronas, bouquets y canastas al estilo que se quiera.

PRECIOS SIN COMPETENCIA. Esta es la ÚNICA jardinería moderna de Costa Rica; con gusto se le comprobará á quien, aún sin comprar, la visite.

LA UNION CANTABRIGA

Acaban de llegar guitarras de la mejor fábrica de España, varias clases. También llegaron sombreros y otros artículos como cuellos, corbatas, camisas y camisetas. Todo á precios de situación. Contiguo á "La Violeta".

ROBERTO SANCHEZ

CALZADO HECHO Y Á LA MEDIDA

Precios módicos. + Estilos modernos. + Magníficos materiales. Exactitud en el cumplimiento de los compromisos. + + + + +

ZAPATERIA SITUADA AL SUR DEL MERCADO

Sastrería Española

de Gregorio Expósito

Cuenta siempre con un permanente surtido de telas negras y de color. Especialidad en trabajos de lujo y estricta puntualidad en los compromisos.—Av. Central—Frente á La Proveedora del Sr. Sandoval.

JABON DA-BELLEZA

DEL DR. INDIO KATALUPANO DE FILIPINAS

¡ULTIMA MARAVILLA! ¡EFECTOS SORPRENDENTES!

"BLANQUEA, CLARIFICA EL CÚTIS Y SUAVIZA LAS CARNES."

— Es compuesto de yerbas y jugos de diversas plantas. Es higiénico —
Dirigir los pedidos á

VICENT DIAS DEGORVIER — PERIGUEUX, FRANCE,

quien también es el Agente del Champagne VICTOR CLICQUOT, Carta Blanca, A. B. C. y de los famosos brandys ó Cognacs Días Degorvier, C^a

LA SOLEDAD

PANADERIA CUBANA

Tengo el honor de manifestar al público, que habiendo recibido una gran cantidad de harina, puedo vender de hoy en adelante pan y galletas más barato que en meses anteriores.

Remito á domicilio cuantos pedidos se me hagau.

RODOLFO ODIO

La Fábrica de velas

La Corona

Situada 300 varas al Sur de la Botica Francesa, Av. 10^o O.

Comprada por Justino Alvarez Garcia á la extinguida sociedad "Cesáreo G. Garcia y C^a," y notablemente mejorada, fábrica VELAS de todo tamaño, que por su calidad compiten con las extranjeras, y se venden al precio más bajo de las que se fabrican en el país.

LA EDUCACION

Almacén Internacional de útiles escolares, Librería, Papelería y Almacén de Música

Acabo de recibir gran surtido de cuadernos rayados y cuadrículados, tinteros de fantasía, baratos, hasta para vender á cinco céntimos cada uno, libretas, libros en blanco, papel fino en cajitas, plumas, portaplumas, lápices, borradores, cuerdas de violín y guitarra, rosarios finos y baratos, medallitas finas para recuerdos de primera comunión, de vocionarios, misales, breviarios, casullas y objetos para el culto, armoniums y completo surtido de tarjetas postales.

M. V. BLANCO

Restaurant Central

Este acreditado establecimiento ha sido puesto nuevamente al servicio del público

Se sirven comidas y cenas y nos hacemos cargo de banquetes y comidas á domicilio, picnicks, etc.

Montouis ofrece á sus clientes encargarse personalmente de la cocina

Los domingos ofrecemos á nuestros clientes comida especial

PRECIOS EQUITATIVOS * * * * * ESMERADO SERVICIO

— CANTINA BIEN SURTIDA —

— Frente al Banco Anglo Costarricense —

Administrador—Montouis

RELOJERIA INGLESA

— D E —

Dent y Gallardo

AVENIDA CENTRAL — 50 varas al Este de "El Cometa"

Contigua á LA UNIÓN REPUBLICANA

Se arreglan Máquinas de Escribir

IMPRENTA ALSINA

Teléfono N^o 36

Apartado N^o 249

Taller de Fotograbado y Encuadernación

Inmenso surtido en Papelería Tintas de la casa Lorilleux y Ca.

Esta casa se hace cargo del tiraje, rotulación y encuadernación de tarjetas mortuorias tanto de día como de noche. Cuenta para esto con un gran surtido de tarjetas de lujo y un personal competente y dispuesto

Único establecimiento en el país que cuenta con los elementos más modernos de estilos americano y europeo; facilitándose por este medio la impresión tanto de periódicos como también del libro del más caprichoso gusto. Cuenta también con un magnífico surtido de cartulinas para felicitación de año nuevo. Hay un grande y variado surtido de papelería llegado al país últimamente. Para cartelones tenemos una variedad de tipos tan visibles que son capaces hasta de volver la vista á un ciego.

La tinta para periódicos de la misma casa Lorilleux y Ca. se vende en latas de diez kilos, á 13 colones

Consultad los precios y veréis la baratura de los trabajos de esta imprenta